
M.GEIS CDI

Jeudi: 8h-12h / 13h-16h 

Lundi: 9h-12 / 13h-16h

Mardi: 8h-12h / 14h-16h

Mercredi: 8h-12h

Lundi :     15h-17h    8h-12h 
                                 13h-15h         
Mardi:      13h-16h    8h-12h
Mercredi: 13h-17h    8h-12h  
Jeudi:        13h-17h          
Vendredi:  8h-12h   13h-17h

                TICE        ATCT

Stages

84%

Présentation du personnel:

LA GAZETTE DU LYBAT

Edito:

"Un journal qui vous ressemble
une équipe qui vous rassemble"

Numéro 2 Octobre 2023

Soirée HALLOWEEN des
Internes

18 Octobre 2023 

M.THIRY
Pouvez vous vous présenter rapidement ?

Je m’appelle Didier THIRY, j ’ai 59 ans, je suis peintre

 en batîment depuis l’âge de 16 ans.

Depuis quand faites-vous ce métier ?

Je suis professeur depuis l’an 2000, ça fait 23 ans.

Quel est le programme type de votre journée au lycée ?

Mon emploi du temps varie en fonction des classes et des matières que

j’enseigne. Je suis soit en atelier où je conseille les élèves sur la réalisation

de leurs travaux des TP que j’ai soigneusement préparé à l’avance, soit je

suis en salle de cours où j’enseigne la technologie, ou le chef d’œuvre,

parfois en co-intervention.

Qu'aimez-vous le plus et le moins dans votre métier ?

Ce que j’apprécie dans mon métier c’est la transmission de mon expérience

à mes élèves. J ’aime les voir s’épanouir et progresser. Ce que j’aime le

moins c’est d’être face à des élèves qui ne veulent pas travailler.

Quelles sont vos passions, hobbies et centres d'intérêts ?

Je bricole beaucoup à la maison, je fais du VTT, du piano et du saxophone.

Avez-vous un message à faire passer aux élèves?

Investissez-vous au maximum dans votre formation. Chaque jour, donnez le

meilleur de vous même pour construire votre avenir professionnel.

Vie scolaire
viescobtp@gmail.com

03 87 62 99 60

 Infos pratiques :

Infirmerie

Lundi -Mardi :8H-17H
Mercredi: 8h-16h
Jeudi: 8h-15h30

vendredi: 8h-14h

Rdv PsyEN
Prendre rendez-vous auprès

de la Vie Scolaire

03 87 62 26 79

Etablissement
ce.0570144@ac-nancy-metz.fr

9h-12h30

Assistante Sociale
Présente le lundi

9h-17h
et le vendredi

T CAP  Du 3 au 20 Octobre

5 Octobre 2023 
Election des délégués de

classe + CVL

TOUTES LES CLASSES

13 Octobre 2023 
Intervention de

sensibilisation du Handicap

2 nde / 3 PM / ULIS / UPE2A  

et 1 CAP

6 Octobre 2023 
Lorraine’Tour de la Flamme

Linguistique

La suite

Les PFMP sont une part importante de la formation en lycée professionnel. Que ce

soit en CAP ou en bac professionnel, les périodes d'immersion en entreprise sont des

périodes obligatoires pour l 'obtention du diplôme. C'est un moment privilégié pour

chaque lycéen, pendant lequel l 'alternance entre le lycée et l 'entreprise lui permet de

travailler sur des situations réelles. C'est différentes immersions sont prises en

compte dans la progression pédagogique, ainsi que pour l 'obtention du diplôme. Cette

alternance confronte le jeune à la réalité de l 'entreprise, et lui donne les premiers

outils pour préparer sa future intégration dans le monde professionnel.

L'ensemble de l 'équipe éducative vous souhaite de belles immersions en entreprise

pour cette nouvelle année scolaire.

(M. KELLER, Chef des travaux)



Thème du mois : D’où vient la fête d’Halloween??
La fête est très populaire dans les pays anglo-saxons, elle

l 'est aussi de plus en plus en France. Mais connaissez-vous

réellement la signification de Halloween, qui débute le 31

octobre? Le terme vient de la contraction d'"All Hallow

Eve", "la veille de tous les saints", en anglais. Cette

célébration trouve son origine 2.500 ans en arrière. Les

Celtes célébraient la fête de Samain, fin octobre. Ils

pensaient qu'au cours de cette nuit, les frontières entre le

monde des morts et celui des vivants étaient ouvertes et ils

revêtaient des costumes effrayants pour éloigner les

mauvais esprits.

Ces légendes se sont exportées aux Etats-Unis avec les migrants irlandais

et écossais au milieu du XIXe siècle. Comme celle de Jack-O'-Lantern : un

personnage condamné à errer éternellement avec un navet comme

lanterne. Légume remplacé depuis par la citrouille, plus simple à creuser.

Depuis les années 1920, la fête a pris une tournure

plus commerciale avec l 'essor de la société de

consommation. Les enfants costumés frappent aux

portes des maisons, avec la formule consacrée "trick

or treat", "des bonbons ou un sort". De nombreuses

fêtes et parades sont aussi organisées, l 'occasion de

dévoiler son costume le plus original.

 Cette fête celte et gauloise était célébrée pour accueillir la nouvelle année mais aussi les esprits des défunts.

Quelques comics à découvrir au CDI :

Fantastic four : fourever
Au Terme de Secret Wars, la disparition de Reed et Sue Richards a créé un vide qu'aucun super-héros
n'est parvenu à combler. Si cela semble difficile, la vie doit néanmoins continuer. Ainsi, la Chose prend
une décision des plus importantes, la Torche essaye d'accepter la situation et le Dr Fatalis rentre chez
lui. C'est alors qu'un signal apparu dans le ciel redonne espoir à l'univers Marvel, à moins qu'il n'en
annonce la fin...

Moon knight : phases
Les troubles psychologiques de Marc Spector trouvent leurs racines dans un traumatisme qu'il a subi
dans son enfance. Cet évènement dramatique, qui a à jamais marqué la vie de Moon Knight, est sur le
point de ressurgir, alors que le justicier affronte l'un des adversaires les plus impressionnants et
inquiétants de son histoire...

Aquaman : Peur abyssale
Après des années à régner sur le royaume d'Atlantide, Arthur, dit Aquaman, décide de revenir au monde
de la surface avec son épouse, Mera. Mais le retour à la « vie civile » ne se fera pas sans peine, entre la
méfiance des autorités à son égard, et les attaques de créatures cannibales issues des profondeurs de
l'océan !



Dans chaque lycée, le conseil de la vie lycéenne (CVL) rassemble des représentants des lycéens, des personnels et des parents d'élèves. C'est un lieu

privilégié d'échanges entre lycéens et adultes. Les délégués expriment les idées, les attentes et les préoccupations de tous les élèves.

Les élections de l 'ensemble des représentants lycéens au conseil de la vie lycéenne ont lieu au plus tard avant la fin de la septième semaine de l 'année

scolaire.

Composition

Le CVL est composé de 10 élus lycéens, de 10 personnels du lycée et de parents d'élèves.

Le chef d'établissement préside le CVL.

Le vice-président est un élève élu, désigné pour l 'année scolaire.

Fonctionnement

Le conseil de la vie lycéenne se réunit, sur convocation du chef d'établissement, avant chaque séance ordinaire du conseil d'administration. Il est, en

outre, réuni en séance extraordinaire, à la demande de la moitié de ses membres. L'ordre du jour est arrêté par le chef d'établissement. Sont inscrites

à l 'ordre du jour toutes les questions ayant trait aux domaines définis ci-dessus, dont l 'inscription est demandée par au moins la moitié des membres

du conseil.

Attributions

Les lycéens élus peuvent faire des propositions sur tous les sujets de la

 vie quotidienne.

Le CVL formule des propositions sur la formation des représentants 

des élèves et les conditions d'utilisation des fonds lycéens et est

 obligatoirement consulté sur :

   - les grands principes généraux de l 'organisation des études ;

   -les modalités générales de l 'organisation du travail personnel ;

   - l 'accompagnement personnalisé ;

   - l 'organisation du temps scolaire ;

   - l 'élaboration du projet d'établissement et du règlement intérieur ;

   - les questions de restauration et d'internat ;

   - l 'information sur l 'orientation ;

   - l 'organisation d'activités sportives, culturelles et périscolaires ;

   - les échanges linguistiques ;

    -la santé, l 'hygiène et la sécurité ;

   - l 'aménagement des espaces destinés à la vie lycéenne ;

   - l 'information relative à l 'orientation, aux études scolaires et

     universitaires et aux carrières professionnelles.

Quoi de neuf au lycée ?           Le CVL c’est quoi ???
Les Conseils de la Vie Lycéenne donnent la parole aux représentants des élèves afin d'impulser une nouvelle dynamique

dans les établissements scolaires, de nouveaux projets, un meilleur fonctionnement d'établissement et du mieux-vivre pour

les élèves. Ce sont des lieux d'expression de la démocratie scolaire.

Chaque année, le vice-président du CVL

est élu, pour un an, parmi les candidats à

l'élection de représentants des élèves au

conseil d'administration.

Le titulaire présente les avis, 

propositions et compte-rendus de séance

du CVL au conseil d'administration. Ils

sont alors inscrits à l 'ordre du jour et

peuvent être affichés. Il assure aussi les

fonctions de vice-président du CVL, au

côté du chef d'établissement

Tiana TTBEE 

 

Mathis TTP           Yanis TOBM        Vikie TTMA 

 

Emilien TTP           Djoé 2TEB       God’stime 3PM 

 

Rayan TMEE          Kylian 1MAC      Franck 1MET 

COMPOSITION DU CVL
Titulaires Suppléants

 

       Alexandre 1TP                

 

Clément 1 TMA            Florent 2CD1        Sudenas 1TBEE       

 

Matthew 2TNE              Loane 1PAR            Kylian 3PM          

  

Daniel TTBORGO          Elodie TOBM            Lucas 1MET            



la recette du 

Risotto aux
Champignons Frais

Risotto aux
Champignons Frais

Ingrédients:

Divertissement :

 Côté des Artistes:

Fiona

Fiona

300g de riz arborio
50g d’échalottes
100g de beurre
100ml de vin blanc
1L de bouillon de légumes
(avec parures de champignon)
50ml de crème fraiche
300g de champignon ( Paris,
girolle, cèpe, shitaké, énoki,
shimeji)
50g de parmesan râpé

Pour 4 personnes
1/ Faire revenir les champignons avec du beurre,                  

réserver.

2/ Faire blondir les échalottes, ajouter le riz cru.

3/ Faire cuire jusqu’à ce que le riz soit transparent.

4/ Déglacer au vin blanc

5/ Rajouter du bouillon de légumes petit à petit      

jusqu’à absorption complète (environ 20-25 min)

5/ Rajouter la crème fraîche et le parmesan râpé, les

champignons sautés.

6/ Mélanger, rectifier l’assaisonnement.

7/ Servir dans une assiette creuse.

Bon Appétit !

(Cyril DENIZARD)



Retour en arrière:

Paroles d'élève :

J ’ai découvert la pêche à l’âge 6 ans.
Mon père nous emmenait, mon frère et moi, au moins une fois par semaine,
c’est comme ça qu’est venue ma passion pour cette activité.
J ’aime pêcher le brochet, la haute saison pour attraper ce poisson c’est en
Septembre-Octobre-Novembre, c’est à cette période que c’est le plus intéressant
tant en termes de prises que de taille.
Je vais à la pêche seul ou avec un ami, une demie journée voire toute la journée
pendant mes temps libres, le week-end et pendant les vacances.
Ce qui me motive c’est de battre mes records du plus gros poisson attrapé.

La Pêche: 

J ’aime aller jusqu’au bout des choses et atteindre mes objectifs.
Mon dernier record est un brochet de 90cm mais je n’ai pas le nécessaire pour
peser les poissons. Une fois attrapé je les relâche.
Ce qui me plait le plus dans cette activité c’est de profiter d’être dehors et de
voir le combat du poisson. 
Ce que j’aime le moins c’est de perdre mon leurre préféré. La plus grande
qualité qu’il faut avoir c’est la patience.
La pêche m’apporte de la joie et une sensation de bien-être.

Léo 

Une semaine de Course d’orientation : 
Dans le cadre des cours d’EPS, les élèves de seconde ont participé à

un cycle de course d’orientation en début d’année scolaire.

 Du 07 septembre au 11 septembre ils ont eu 4 demi-journées de

formation.

La première journée s’est passée au gymnase afin de prendre

connaissance de cette activité et de s’initier à ces grands principes.

Puis les 3 demi-journées suivantes se sont déroulées au « Pas du

loup », parcours balisé dans un parc arboré, près de Metz Magny.

Les élèves se sont rendus à pied, accompagnés de leurs professeurs

d’EPS et ont pu se perfectionner en allant rechercher des balises en

pleine nature, le plus rapidement possible.

La semaine sportive s’est bien passée, la météo fut plutôt très

clémente, les élèves ont bien joué le jeu et les professeurs ont été

ravis de constater de gros progrès pour la plupart d’entre eux.

Le bilan très positif incite à renouveler l’expérience l’an prochain.

Le mercredi 20 septembre 2023 avait lieu la journée du sport scolaire. Cet

évènement national est programmé chaque année par les services de

l’UNSS (Union Nationale su Sport Scolaire) pour faire la promotion du

sport scolaire.

Dans ce cadre, nous avons organisé des tournois sportifs pour faire

découvrir notre AS (Association Sportive) aux élèves entrants volontaires.

Ces derniers ont ainsi pu pratiquer du basket, du futsal et des sports de

raquette.

Lors de cet après- midi, s’est tenue également l’assemblée générale de

notre association sportive.

Cette réunion a permis aux membres du bureau (secrétaire, trésorière) de

présenter le rapport moral et financier de l’association pour l’année

passée et de présenter le fonctionnement de l’association

pour l’année à venir. A l’issue de l’AG, les membres du bureau ont été élus.

Ainsi le président élève élu est APAI Haillie, le trésorier adjoint élève

TCHANTCHOU NJIKI Franck et le secrétaire adjoint élève VORSWIJK Jean-

Michael.

Cet évènement s’est très bien déroulé, les élèves ont fait preuve de respect,

de savoir être et d’autonomie, des valeurs centrales de l’UNSS. Nous

remercions et félicitons tous les élèves ayant participé à cette

manifestation et encourageons tous les élèves de l’établissement à venir

s’inscrire à notre association sportive.

L’équipe EPS

20 Septembre 2023 : 

« Hier, mercredi 20

septembre, on a fait

sport avec les

autres élèves du

lycée. Il y avait 4

professeurs pour

encadrer les élèves.

 On a fait

connaissance avec

les autres élèves.

On a partagé la

même passion du

sport.

 C’était une belle

après- midi. »

L’équipe EPS



Journées du patrimoine:  des 16 et 17 Septembre 2023
Les filières Métallerie et Menuiserie de notre Lycée ont été mises à l’honneur, lors des Journées du patrimoine, les 16 et 17 septembre 2023, dans

l’ancienne gare de Metz, totalement réhabilitée et abritant les bureaux de l’INSEE.

La rénovation de ce bâtiment a requis les compétences de plusieurs corps de métiers, entre autres : les métalliers, les menuisiers, les peintres, … etc.

Tout en parcourant les locaux rénovés de l’ancienne gare, plus de 4000 personnes ont pu découvrir, souvent avec émerveillement, les objets confectionnés par nos métalliers

et nos menuisiers, ainsi que les projets affichés sur panneaux.

Goodluck ONYEKWERE, actuellement en 1 OBM, après avoir obtenu son CAP Métallerie et Clément CORNU, en 1 TMA, ont présenté leur filière à bon

nombre de visiteurs et ont répondu à de nombreuses questions. 

( Mme Hassina BOUCHIAT )

D’aucuns considèrent qu’il faut impérativement valoriser nos filières,

d’autant plus que la demande est forte dans l’univers professionnel

du BTP. Mme BOUCHIAT, Mrs ROBIN, ZAMPETTI et CLEMENT ont

également participé à ces journées, afin que notre lycée soit bien

représenté.

Alors, allez-y les

jeunes, valorisez-

vous, vous et votre

savoir-faire ! 

26 Septembre: Le Lorrain’Tour de la flamme Linguistique
À la veille de l’organisation des jeux olympiques en France, le Lorrain’Tour de la flamme linguistique est un projet qui fait appel aux compétences sportives et linguistiques

des élèves.

En Lorraine 40 établissements participent à ce grand projet il s’agit de faire passer une la flamme linguistique d’un établissement à l’autre en mobilité douce et de manière

sportive. La flamme linguistique a démarré son voyage à Metz le 26 septembre dernier et elle est arrivée au lycée du bâtiment vers 16h00 où les élèves ont applaudi les

ambassadeurs des langues du lycée Louis de Cormontaigne qui apportaient

cet objet de partage à pied et à cheval.

Ensuite la délégation est entrée dans la salle polyvalente ou une cérémonie d’accueil mettait en valeur les

ambassadeurs des langues de notre lycée ainsi que quelques sportifs de haut niveau.

Les ambassadeurs des langues ont souhaité la bienvenue à la flamme dans diverses langues vivantes et une battle de

Parkour et de Break Dance ont impressionné les spectateurs dont M. le Recteur qui n’a pu assister qu’aux répétitions.

La flamme quittera notre lycée vendredi 6 octobre, à vélo cette fois, pour rejoindre le lycée Jean Macé de Fameck où

les ambassadeurs des langues et les cyclistes seront reçus comme il se doit !

Un grand merci aux élèves et collègues sollicités pour l’occasion ainsi qu’à l’équipe de restauration qui nous a régalé !

Mme KLEIN Carole


